



# Intervention Conseil municipal du 13 Décembre 2023

## 1. Intervention générale Nicolas JAOUEN

Suite à l'expression de majorité disponible ici:

[https://www.betton.fr/upload/espace/12/pj/8066\\_17359\\_BETTON\\_INFOS\\_N475\\_DE C2023\\_BDEF.pdf](https://www.betton.fr/upload/espace/12/pj/8066_17359_BETTON_INFOS_N475_DE C2023_BDEF.pdf)

Mme la maire, chers collègues,

Nous tenons à nous exprimer aujourd'hui au sujet du dernier bulletin municipal.

Avant d'aborder le contenu de l'expression de la majorité, commençons par la fin.

Votre expression du Betton info de décembre 2023 est signée :  
"Vos élus de la liste Betton Ensemble" suivie de 22 noms

Madame la Maire, en tant que directrice de la publication, vous avez le devoir de vous informer de manière objective et complète, et de ne pas vous accorder des largesses.

Nous constatons pourtant deux erreurs :

- Premièrement, vous utilisez l'expression « vos élus de la liste Betton ensemble ». Or, nous nous sommes désolidarisés de la majorité,

mais nous restons des membres de la liste Betton ensemble, élus par les Bettonnais.

- Deuxièmement, vous ne nous proposez pas de tribune dans ce bulletin municipal. Afin d'être en conformité avec les réglementations et jurisprudences, nous vous avons sollicités pour avoir démocratiquement un droit d'expression dans le bulletin municipal et outils se rattachant à nos décisions. Nous attendons ces moyens afin d'exercer les principes républicains. Conformément à la réponse de la préfecture que vous avez reçue.

**Cette absence de tribune et votre choix de persister dans la discrimination comme nous vous l'avons souvent dénoncé nous fait disparaître de ce bulletin municipal.**

Nous souhaitons maintenant revenir sur votre expression de majorité. Rapidement vous dite :

*« les liens se sont largement distendus entre six conseillers de la liste Betton ensemble et les 22 autres élus ».*

Les liens nous semblaient pourtant présents avec de nombreux élus. Certes, nous n'étions pas toujours d'accord, mais nous n'avons jamais vu dans vos sourires, vos bonjours et nos échanges des signes de liens qui se sont largement distendus.

Cette phrase est surtout un aveu d'échec de votre part.

En effet, c'était de votre responsabilité de créer et entretenir ces liens nécessaires à l'esprit républicain. Mais vous avez laissé s'installer, parfois même encouragé des comportements anxiogènes à notre égard. Nous vous avons choisi pour être la voix de l'unité, vous avez choisi la voie de la division.

Vous avez évoqué également un *« climat de malaise et de suspicion »*.



[osonsbetton@gmail.com](mailto:osonsbetton@gmail.com)

<http://osonsbetton.fr>

@osonsbetton

## **De quoi nous suspectez-vous, vous et vos 21 collègues élus ?**

Suspectez-vous notre appartenance politique ? Nous sommes de gauche, et nous le sommes fièrement.

Suspectez-vous notre attachement à la démocratie et à la liberté des élus de voter librement ? Nous y sommes également attachés, et nous défendrons toujours ces principes.

Nous vous demandons donc de clarifier vos propos et de nous dire de quoi vous nous soupçonnez exactement.

Vous exprimez ensuite votre volonté de sauvegarder le programme de la liste Betton ensemble. Nos électeurs voient très bien par eux-mêmes que vous avez déjà renoncé à de nombreux engagements de notre programme.

Dans le **paragraphe trois**, vous affirmez que vous êtes « *unis par vos valeurs de solidarité et écologiques, mais aussi par le sens des responsabilités* ».

Sachez que de notre côté c'est justement notre sens des responsabilités et nos valeurs sociales qui animait notre volonté de vous proposer des solutions alternatives notamment à l'augmentation des impôts.

Vous affirmez que vous souhaitez « *assurer le maintien d'un service public de proximité répondant aux besoins exprimés par la population* ».

Nous partageons cet objectif. Nous sommes même convaincus que la plupart des élus de cette assemblée le partagent également.

Dans le **paragraphe quatre**, vous affirmez que vous avez « *un esprit d'ouverture et de concertation* ».

Pourtant, vous et certains de vos collègues avez été incapables de faire preuve de cet esprit d'ouverture et de concertation, en

répondant répétitivement "c'est le bureau qui décide"

Vos actions sont contraires à l'esprit d'ouverture et de concertation que vous prétendez prôner.

Quand vous dites « *le chemin n'est pas le long fleuve tranquille que voudraient dépeindre certains avec une légèreté déconcertante.* »

Nous sommes d'accord avec vous. La fonction d'élu est difficile et exigeante.

Il serait triste de constater que des élus se soient engagés avec la naïveté de penser que la politique serait un long fleuve tranquille.

[osonsbetton@gmail.com](mailto:osonsbetton@gmail.com)

<http://osonsbetton.fr>

@osonsbetton



Il est particulièrement malhonnête de chercher à nous attribuer, auprès des Bettonnais, des paroles auxquelles nous n'avons même jamais pensées.

### **Pour conclure**

La décision de 22 élus d'exclure 6 membres de leur liste, simplement parce qu'ils se sont abstenus ou restés ancrés à leurs valeurs de gauche que nous avons tous signés en début de mandat, est une dérive grave du fonctionnement démocratique de la commune de Betton.

Un coup de 22 dans notre fonctionnement démocratique interne.

Les personnes qui étaient inquiètes de ce que pourrait penser leur employeur s'ils signaient un vœu contre la réforme des retraites devraient aussi s'inquiéter de voir leur nom associé à de telles pratiques.

Si certains, ne sont pas à l'aise avec cette expression de la majorité qu'ils ont signée.

Il est encore temps d'oser s'indigner, mais un jour à force d'expressions comme celle-ci co signé par vous, il sera trop tard pour l'union de la gauche social et écologique que nous souhaitons de nos vœux, pour notre ville.

## **2. Déclaration Nicolas JAOUEN suite à la modification des représentants au sein des conseils d'écoles.**

### **3.**

Je tiens à remercier chaleureusement l'ensemble des professeurs, directeurs d'établissement et parents d'élèves pour nos échanges lors des conseils d'école. En tant que membre de la FCPE, j'ai pu assister à de nombreux conseils d'école et j'ai toujours été impressionné par l'engagement et la passion de chacun pour l'éducation de nos enfants.

Je vous assure de ma frustration face au manque de moyens dont souffrent les écoles de Betton. J'ai bien sûr trouvé anormal qu'on ne puisse pas faire un double de clé au Omblais ou installer un tableau à la haye renaud.

Le dernier conseil de l'école primaire de la Haye Renaud a été particulièrement difficile pour moi. Je me suis retrouvé seul, sans informations. J'ai dû courir après l'adjointe aux écoles et à la petite enfance à la médiathèque quelques minutes avant le conseil pour obtenir quelques bribes d'informations. Je me suis retrouvé à devoir justifier des

[osonsbetton@gmail.com](mailto:osonsbetton@gmail.com)

<http://osonsbetton.fr>

@osonsbetton



choix qui n'auraient jamais été les miens. Avant d'être rejointe par l'adjointe au écoles en cours de conseil.

Je regrette de ne plus pouvoir assister aux conseils d'école, mais je repars de ces réunions avec de nombreuses idées. J'espère un jour trouver une oreille attentive pour les mettre en œuvre. En attendant, je continuerai à me battre pour que les élèves de notre ville ne soient pas la variable d'ajustement d'un budget. Je pars avec la certitude qu'il faut entretenir nos groupes scolaires avant de dépenser des millions pour la rénovation de l'ancienne école du prieuré. C'est une rénovation certes nécessaire, mais qui ne doit pas prendre le pas sur les besoins quotidiens des élèves.



[osonsbetton@gmail.com](mailto:osonsbetton@gmail.com)

<http://osonsbetton.fr>

@osonsbetton